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本报讯（融媒体记者 周芳林 通
讯员 王夕芳 文/图）近日，蚌埠发
布¢新媒问政平台有网友反映，在航华
社区与蚌埠市体育场之间，有一处长约
百米的铁皮围挡，里面堆了很多垃圾，
影响了周边居民的生活品质ʪ

Ž一开始是个围挡区，慢慢地，垃圾
越来越多，成了Ż垃圾堆żʪžŽ里面啥都
有，有破沙发ʩ旧床垫子，破衣服ƀƀ一
辆大卡车从早拉到天黑ʪž这几天，蚌埠
市蚌山区胜利街道航华社区里，原本集
聚在Ž围挡区ž里的垃圾Ž不见了ž，环境
有了改善ʪ

原本的围挡区在航华社区与蚌埠
市体育场之间ʪŽ有居民反映，里面的垃
圾越来越多，希望有关部门管一管ʪž航
华社区党委书记吴雪瑶告诉记者，近日
接到群众诉求以后，社区立即响应，现
场核实后，将情况和居民诉求向有关部

门反映，积极协调相关事宜ʪ
为了还居民一个干净卫生的生活

环境，近日，根据有关部门协调，蚌山区
交警二大队清除了围挡周边停放的机
动车，并拉了警戒线，确保下一步的垃
圾清运工作如期进行ʪ

11月12日下午，记者来到现场，看
到沿着Ž围挡区ž的道路东侧，已拉起了
一条警戒线ʪ吴雪瑶说，根据安排，11

月13日起，挖掘机ʩ卡车等将进场，对乱
堆放的垃圾进行清理ʪ

垃圾清运现场，胜利街道有关负责
人进行现场调度ʪ清理过程中，除大片
的生活垃圾外，还发现了一些零碎的建
筑垃圾ʩ施工材料等ʪ经过社区和胜利
街道综合执法队等部门的携手奋战，将
垃圾及卫生死角进行了全面清理ʪ

Ž围挡拆掉后，里面露出来，没想到

乱扔了这么多垃圾ʪž王大爷在围挡区域
附近经营一家店铺ʪ他说，里面啥都有，
破沙发ʩ旧床垫子，破衣服ƀƀ在挖掘机
的帮助下，一辆大卡车从早拉到天黑ʪ

看到问题得到解决，居民们也十分
开心ʪŽ看到这一块清掉了，大家看着都
高兴，为社区点赞！žŽ社区花了大力
气，把垃圾清除了，这里的环境也变好
了，增加了我们的幸福感ʪž社区居民王
明芳说，希望能好好利用这一块地，为
居民搭建一个生活娱乐的平台ʪ

Ž希望以后大家都将垃圾投放到指
定区域，不要乱堆乱放ʪ也希望这里能
得到美化ʪž垃圾虽然清走了，但是居民
们仍然有自己的担忧ʪ航华社区居民
许大爷说，希望社区和有关部门能够对
这块区域进行美化，种一些花草树木，
或者是拓宽道路，将区域有效利用，从
源头解决问题ʪ

围挡已拆除ʩ垃圾已清理，区域内
下一步有何计划？

据吴雪瑶介绍，社区会积极对接相
关部门和单位，听民声解民忧，将群众
的担忧和诉求反馈给相关部门ʪ社区
也将加强网格巡查，及时处置此处环境
卫生问题，还群众一个干净清爽的居住
环境ʪ同时加大宣传力度，引导居民积
极参与垃圾分类，营造共同参与爱护环
境卫生的良好氛围ʪ

Ž能帮一点是一点 ，大家都好过
些，这日子也就更有奔头了ʪž邵玉光
朴实的话语中，满是对生活的热忱与
善意ʪ

这位来自蚌埠市淮上区梅桥镇淝
北村邵河自然村的汉子，虽学历不高，
却以非凡的毅力与爱心，在公益之路上
留下了浓墨重彩的一笔，成为当地人口
中的Ž热心肠ž，用行动诠释着人性
至善ʪ

邵玉光的故事，要从他的创业经历
说起ʪ早年，他凭借着对木工家具的热
爱与钻研，从一名普通学徒工做起，经
过多年的摸爬滚打，终于在2012年创立
了常州青徽木业有限公司ʪ在事业逐
步走上正轨后，他并未忘记自己的初
心，那颗热衷公益的种子，开始在他心
中生根发芽ʪ

在众多公益事迹中，邵玉光每年组织
的Ž带着微笑回家ž春运帮扶活动，尤为令
人动容ʪ每到春运，火车站便成了人口流
动的海洋，无数异乡人怀揣着回家的渴
望，却常常被购票难的问题困扰ʪ邵玉光
深知他们的艰辛，从2016年起，他便主动投
身到这场温暖的Ž战役ž中ʪ

活动筹备期间，邵玉光忙碌的身影
穿梭于各个角落ʪ他积极与火车站工
作人员沟通协调，争取更多的购票渠道
和信息资源；同时，通过社区公告ʩ网络
平台等多种方式，广泛收集那些买不到

车票的安徽籍农民工和困难群体的信
息ʪ那些日子里，他的电话铃声此起彼
伏，每一个来电都是一份沉甸甸的信任
和期待ʪ

终于，到了活动当天ʪ邵玉光带领
着志愿者们早早地来到火车站售票大
厅，他们身着统一的红色马甲，如同一
簇簇燃烧的火焰，在人群中格外醒目ʪ
邵玉光在售票大厅设立了专门的服务
点，摆放好桌椅ʩ电脑等设备，便开始了
紧张而有序的工作ʪ

有一次，一位头发花白的农民工大
叔满脸焦急地来到服务点ʪ他的双手粗

糙干裂，紧紧握着一张皱巴巴的纸条，上
面写着家乡的地址和家人的电话ʪ大叔
的声音带着哭腔：Ž同志啊，我一年没回
家了，家里老人孩子都盼着我回去，可我
实在买不到票啊！ž邵玉光赶忙起身，扶
着大叔坐下，轻声安慰道：Ž大叔，您别着
急，我们一定帮您想办法！ž

他接过纸条，仔细询问大叔的出行
时间和需求，然后迅速在电脑上查询起
来ʪ经过近一个小时的努力，终于为大
叔成功预订到了一张珍贵的车票ʪ当
邵玉光把车票递到大叔手中时，大叔激
动得热泪盈眶，紧紧握住邵玉光的手，

不停地说着感谢的话ʪ
除了助力春运，邵玉光对家乡的老

人也倾注了无尽的关爱ʪ他多年如一
日地坚持到敬老院看望老人，为他们带
去温暖和欢乐ʪ2024年重阳节，邵玉光
精心策划了一场特别的活动ŸŸ为淝
南村和淝北村的孤寡老人举办集体生
日会ʪ

活动前几天，邵玉光就开始忙碌起
来ʪ他亲自前往市场，挑选新鲜的水
果ʩ柔软的糕点，还联系了镇上的文艺
团队，希望能为老人们带来一场精彩的
演出ʪ邵玉光还走进厨房，系上围裙，
为老人们包饺子ʪ他手法娴熟地揉面ʩ
擀皮ʩ调馅，不一会儿，一盘盘形状各异
的饺子就摆满了案板ʪ

Ž孩子啊，谢谢你！今天是我过得
最开心的一天！ž邵玉光紧紧握着老奶
奶的手，笑着说：Ž奶奶，这是我们应该
做的，只要您开心，我们就满足了！ž

邵玉光的公益善举如同一盏明灯，
照亮了他人，也影响了身边的许多人ʪ
在他的感染和带动下，越来越多的爱心
人士加入了他的队伍，共同组建了梅桥
一加一志愿服务队ʪ如今，这支队伍已
发展到100余人，他们活跃在梅桥镇的
各个角落，传递着爱与温暖ʪ

从一个人的默默奉献到一群人的
爱心接力，邵玉光用自己的行动诠释了
公益的力量ʪ他常说：Ž我只是做了一
些微不足道的小事，希望能带动更多的
人关注身边需要帮助的人，让这个世界
变得更美好ʪž他就像一束微光，虽然渺
小，却在不断汇聚力量，最终成为照亮
社会的璀璨火炬ʪ

本报讯（胡蔚林）11月23日，Ž君子
文化与当代精神文明建设ž学术研讨
会暨安徽省君子文化研究会2024年会
在蚌埠禾泉小镇召开ʪ来自各地的专
家学者ʩ文化爱好者ʩ特邀嘉宾共计一
百多人齐聚一堂，共同探讨君子文化
在当代精神文明建设中的重要意义与
价值ʪ研讨会由安徽省君子文化研究
会ʩ安徽省社科院君子文化研究中心
主办，蚌埠市君子文化学会承办ʪ

会上，与会专家学者深入阐述了
君子文化的内涵ʩ历史传承及其与当
代精神文明建设的紧密联系，为研讨
会奠定了坚实的理论基础ʪ此后，进行
了分组讨论，与会人员各抒己见，从不
同角度分享了自己对君子文化的研究
成果与独到见解，现场气氛热烈，将研
讨会的氛围推向了高潮ʪ专家学者们
围绕君子文化的多个方面展开了深入

而细致的探讨，如君子文化的当代价
值ʩ传承与创新等议题，思想的火花在
交流中不断碰撞，为君子文化的进一
步发展提供了新的思路与方向ʪ

除了学术研讨，会议还安排了丰
富的文化体验环节ʪ与会人员一同参
观了禹会村遗址国家考古遗址公园，
感受古老文化的底蕴与魅力ʪ登临涂
山，游览禹王宫，追寻大禹治水的足
迹，进一步了解蚌埠这片土地上深厚
的历史文化传承，也为君子文化的研
究提供更为丰富的历史素材与文化
背景ʪ

此次学术研讨会暨年会的成功举
办，不仅为君子文化的研究与传承搭
建了一个高质量的交流平台，也为推
动当代精神文明建设注入了强大的文
化动力，对于弘扬中华优秀传统文化ʩ
促进社会和谐发展具有重要意义ʪ
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热心公益十余载 传递大爱暖人心

蚌报融媒体记者 王立春
通讯员 陈晓双 文/图

弘扬传统文化 滋养君子人格
Ā君子文化与当代精神文明建设ā学术研讨会暨

安徽省君子文化研究会2024年会在蚌埠举行

本报讯（融媒体记者 谢勋章）近
日，在这个初冬的寒夜里，一场由市民
主动参与的紧急救援行动，在我市淮
河岸边悄然上演，展现了人间大爱与
社会温情ʪ

近日，夜色笼罩，气温骤降，淮河
水面泛起层层冷雾ʪ市民李从翔和朋
友正在朝阳路桥下的淮河边散步，借
着微弱的灯光，看到似乎有一人浮在
水面上ʪŽ面朝上，有时候能看到落水
者正在水面扑腾着ʪž李从翔说，他们

没有丝毫犹豫，迅速走到岸边，下到冰
冷的水中，和朋友抓着衣领和裤子，一
把将人救到安全地带ʪ

李从翔看到，落水者穿着厚厚的
羽绒服，浑身湿透，正在冷风中瑟瑟发
抖ʪ李从翔赶紧和朋友将落水者扶着
送到岸边的一间保安室中ʪŽ保安师傅
特别好ʪž李从翔说，为了尽快帮助女
子恢复体温，防止失温症的发生，保安
蔡先生立刻打开空调，并将自己的军
大衣给落水者穿上，为其保暖ʪ

随后，辖区民警接到报警后赶到，
最终联系到落水者的家人将其平安带
回ʪ事后，落水者家属为李从翔发来
红包表示感谢，他婉拒了好意ʪŽ这些
都是我们应该做的ʪž李从翔说ʪ在寒
冷的冬夜，他们用实际行动传递了温
暖与希望，为这座城市增添了一抹亮
丽的色彩ʪ

市民爱心接力

救起落水居民

还居民干净舒适生活环境üü

Ā藏ā在围挡后的垃圾堆Ā不见了ā
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本报讯（通讯员 赵路 文/图）
第六届全国农业行业职业技能大赛决
赛日前在浙江湖州举行，怀远县水产
技术推广中心王昆鹏在水产技术员赛
项（国家一类竞赛）决赛中，获得个人
二等奖；安徽代表队获全国第四名，是
安徽省历次参赛最好成绩ʪ

王昆鹏是怀远县水产技术推广
中心工程师 ，自入职以来 ，扎根一
线，勤奋钻研，发表论文9篇，获得国

家发明专利2项 ，荣获Ž安徽省技术
能手žŽ安徽省金牌职工ž等荣誉 ʪ
王昆鹏参加的水产技术员赛项（国家
一类竞赛）决赛共有来自全国各省区
3 1个代表队的9 3名选手参赛，他以
丰富的理论知识和较突出的现场技
能操作脱颖而出ʪ该项大赛为国家
一类竞赛，由农业农村部ʩ人力资源
和社会保障部ʩ中华全国总工会联合
举办ʪ

怀远县一工程师获全国农业技能大赛二等奖

团体获安徽省参赛最好成绩

安徽省代表队获全国第四名，左二为王昆鹏Ǒ

邵玉光在帮助农户搬运粮食Ǒ

我市企业环境信用Ā考卷ā揭晓

93家企业获评Ā诚信ā

本报讯（融媒体记者 谢勋章）若
环境信用等级成为一场Ž考卷ž，蚌埠
企业Ž成绩ž如何？近日，市生态环境
局正式公布2023年度企业环境信用评
价结果 ，全市共有 2 6 2家企业参与
评价ʪ

据介绍，市生态环境局认真组织
开展了本次企业环境信用评价工作，
全市共262家企业参与评价，其中纳
入省级评价企业210家，纳入市级评
价企业52家ʪ按照得分，将参评企业
分为环保诚信企业ʩ环保良好企业ʩ
环保警示企业及环保不良企业四个
等级ʪ

在参与评价的262家企业中，共有
93家企业交出了Ž环保诚信企业ž的优
异答卷，占比达到35.5%；而163家企业
则获得了Ž环保良好企业ž的成绩，占
比62.2%ʪ相比往年，获得Ž诚信ž和Ž良

好ž等级企业的总量有明显提高ʪ此
外，5家企业收到了Ž环保警示企业ž的
评价，另有五河县双忠庙镇黄桥新型
环保材料厂1家企业未能Ž及格ž，被评
为Ž不良企业žʪ

据了解，根据评价结果，我市生态
环境部门将对企业实施分级分类管
理ʪ凡是被评为环保诚信企业和良好
企业的，在申请环保专项资金或者其
他补助资金ʩ开展清洁生产示范项目ʩ
循环经济试点项目和环保评先创优
时，予以积极支持ʪ被评为环保警示
企业的，将加大执法监察频次，责令企
业每季度向生态环境部门书面报告环
境管理及相关环境问题的整改情况
等ʪ被评为环保不良企业的，列入重
点督查对象，加大执法监察频次，在企
业未完成整改前，按有关规定落实约
束性措施等ʪ

前不久，在威海举行的中国首届中
老年合唱节上，艺术总监ʩ合唱指挥周
安平带领蚌埠市音乐家协会兰馨女声
合唱团，为观众和专家评委呈现了两首
参赛作品《沂蒙山歌》和《山中月》，舞台
上美妙的和声在周安平的指尖被挥洒
得淋漓尽致ʪ合唱团员们在他热情洋
溢的指挥下，交织出动听的旋律，在赛
会对全国的直播中网友们的好评如潮ʪ
最终，该合唱团以优异的表现获得一等
奖，成绩名列女声合唱组第一名ʪ赛
后，专家评委点评说：Ž安徽人敢到山东
来唱沂蒙山，比山东人唱的还好，真不
简单！很多年没有听到这么好听的《沂
蒙山歌》了žʪ

接受本报记者专访时，周安平表
示，合唱指挥要像一位魔术师，音乐在
他的指挥棒下被唤醒ʪ而数十年来，周
安平将先进的合唱理念传授给每一位
热爱合唱的人，把一生对艺术的追求回
馈给蚌埠ʪ

20多岁的周安平从黄山市来到蚌

埠，便在这里扎了根ʪ上世纪90年代，
他在原蚌埠铁路分局文化宫做艺术指
导，当意识到他当时的艺术专业不足以
表现其内心的丰富情感，加之蚌埠还没
有成熟的ʩ优秀的合唱团之后，他便将
注意力转移到了合唱指挥上ʪ很快，在
蚌埠只要提到合唱指挥，第一个便能想
到周安平ʪ

2001年，兰馨女声合唱团初成立，
来自不同行业ʩ不同年龄ʩ不同文化程
度的人想搞合唱，但没有指挥，有人推
荐了周安平ʪ三个月后，只知道一起大
声唱的Ž草台班子ž渐渐像了样，便被周
安平带出去比赛，在安徽省首届合唱节
拿了亚军ʪ尔后，周安平指挥的合唱团
在各大合唱比赛上屡屡获奖，他在安徽
音乐界也开始小有名气ʪ

在拿到一首曲子时，周安平第一反
应就是想要探索他是怎么写的，这就使
得他对哲学ʩ文学产生了浓厚兴趣，融
入他对音乐的理解当中ʪ在舞台上，他
就是整个舞台的灵魂ʪ而在舞台背后，
却承载着繁杂的幕后工作ʪŽ唱合唱的
人，不仅仅是自己唱自己听，还要听各
个声部的配合，从中也可以培养参与者

的修养，合唱最终唱的是文化ʪž在周安
平看来，每一个音符都应该赋予灵魂ʪ
那就需要他来琢磨ʩ动脑子，如何将一
部作品展现得淋漓尽致ʪ

令周安平印象深刻的一次作品演
绎，是指挥合唱陶渊明的《归园田居》ʪ
他花了大量时间啃读了《陶渊明全集》
以及陶渊明研究成果专著，这在很多人
看来是无法理解ʪ而事实证明，赋予灵
魂后《归园田居》动人心弦，这就是音乐
本身ʪ

如果把合唱表演比喻成电影的话，
指挥更像是这部电影的导演ʪ台上短
短的时间里，呈现给观众的艺术震撼，
是前期无数次训练的结果ʪŽ合唱团队
声音的训练，包括声音的协调统一，音
准方面要求都比较高ʪ有时候要一个
字一个字地抠，团员们也需要花大量的
时间去理解和练习，一周要练习12至15
个小时，才能够很好的驾驭高难度作
品ʪž周安平说，2019年，第十五届中国
合唱节，兰馨女声合唱团获得女声合唱
金奖，也是安徽省这个组别的首个金
奖，为家乡赢得了荣誉ʪ

有人说Ž乐队决定音乐的下限，而

指挥则决定音乐的上限ʪž如是周安平，
从他指尖律动的是魔法，激活了最美的
人声，更是赋予了和声不一样的灵魂ʪ

合唱指挥周安平：

Ā魔法手势ā唤醒旋律灵魂
蚌报融媒体记者 何沛

周安平在指挥Ǒ（受访者供图）
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